

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

A LOS CATÓLICOS CARTAGENEROS

II

En el artículo anterior tratamos de la importancia de la prensa católica, y de la obligación de los católicos de ayudar a sus periódicos; si el único diario cartagenero católico, es el «Eco», los católicos cartageneros no deben faltar a la obligación que tienen de ayudar a «EL ECO DE CARTAGENA».

Para que nuestro diario pueda vivir con arreglo a las necesidades del momento actual, pueden los católicos, o bien acudir a una suscripción voluntaria con cuotas mensuales de 25 pesetas, o bien anunciándose en «El Eco», o haciendo los donativos precisos para poder tener un nuevo formato para hacer el periódico atractivo, algo que entrando por la vista, haga de él una cosa completamente nueva.

El miércoles 22 a las seis y media se celebrará una asamblea de católicos en el Centro de Acción Social, para tratar de tan importantes cuestiones.

Todos los católicos deben asistir a esa reunión, y si animados todos del buen deseo, logramos, que se pueden llevar a cabo nuestros proyectos, «El Eco» entrará en un nuevo periodo de su vida periodística, sin agobios de ninguna clase.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el teniente de marino don Joaquín Cervera.

De Valencia ha venido el capitán de corbeta don Francisco Moreno de Guerra y su bella esposa doña Adela Huertas.

Han estado un día en Cartagena don Alberto Gray su distinguida esposa doña Guadalupe Aznar y su hermosa hija María Teresa.

De Zúruaz ha venido doña Fernanda Cabrera de Vaca esposa del comandante del Déstalo don Rafael Flores.

NOTAS VARIAS

Con brillantes notas ha terminado el tercer año de solfeo y 1.º de piano la encantadora niña Florentina Barillo Bas.

En el Conservatorio Municipal de esta han aprobado con brillantes notas el ingreso y 1.º y 2.º año de solfeo la señorita Josefina López; el 3.º y 4.º año de piano las señoritas Caridad Muñoz y Lolita Payá y con notable el 5.º año de piano las señoritas Anita Díaz y Carmen y Paquita del Cid. Nuestras enhorabuena que hacemos extensiva a su culta profesora la distinguida señorita Carmen García Sales.

Los señores de Cervera tienen el gusto de invitar a todas sus numerosas amistades a tomar un helado en la Jefatura de la Base Naval el próximo viernes a las diez y ocho y media y les advierte que suspenden la recepción de los lunes durante el verano.

Se le ha concedido la Gran Cruz de San Hermenegildo el contralmirante de la Armada Excmo. señor don Sebastián A. Gómez Pablos, comandante general de este Arsenal.

Le ha sido concedida la Medalla de sufragios por la Patria con la indemnización de 4.235 pesetas al teniente de ingenieros y piloto aviador don Manuel Males García, de la Escuela de Los Alcázaros, por accidente sufrido en dicho aeródromo el día 23 de febrero de 1931.

Ha sido declarado apto para el servicio nuestro querido amigo y paisano el teniente de infantería don José Pascual Absolo.

ENFERMOS

Está restablecida la encantadora niña Margarita Sampol Latorre hija del médico de la Armada don Miguel.

—Se encuentra enferma la bella señorita Angellita Chiralt Cendra.

LETRAS DE LUTO

En Madrid ha fallecido el alumno de medicina don Federico Aznar Barco a los veinte años de edad. A sus tios el comandante de Marina don Pedro Aznar y su distinguida esposa acompañamos en su sepelio.

Primera Misa

En este fértil suelo de la ciudad—repletísimo con santo orgullo—ha brotado una nueva flor, símbolo de tan celestial bendita virtud, y a contemplarla, recrearse con su exquisito perfume y bendecir al Dios que nos quiere ganar con estas revelaciones estupendas del inagotable poder de su diestra, abigarrada multitud acudió ayer al lugar en que esa flor hizo su aparición.

Por de caridad es el sacerdote, prometedora de sazonados frutos que luego en el desempeño de su ministerio, brindará a las multitudes, sedientas de verdad y de justicia; pero mucho más, cuando los primeros pasos del novel sacerdote hacia el Santuario los alentó esta bendita virtud y, a impulsos de ella, logró hacer su larga formación y la compañía cuando, tembloroso, sube las gradas del altar santo, para no abandonarle ya, pues que ha de inspirar todos sus actos y, hoy como nunca, ha de sostener las energías del que ha de tener por divisa consagrarse y descansar para seguir trabajando por la gloria de Dios.

Fue por esto, que los católicos hijos de esta ciudad en cuyos corazones recibe perenne culto la caridad—flor tanto más exuberante cuanto más se acarician las manos para confortar con su perfume a los menesterosos—se dieron cita en el hermoso templo de Santa María, para asociarse al jubilo con que la santa Iglesia festejaba la exaltación al ministerio de los altares de un hijo del pueblo, aunque de humilde cuna, no tanto como la del Maestro, perteneciente, sin duda, a la rancia aristocracia de la virtud, que le valió ser preferido a los que solo estiman las caducas aristocracias que ambiciona el mundo laico.

Pocos motivos como este para que la Iglesia vista sus mejores galas, no

lidió de tal modo de los que ocupan el mejor ornamento de la Casa del Señor: fundidos en un mismo elevado pensamiento, fraternalmente confundidos aristócratas y obreros, los sacerdotes y religiosos al frente, todos puestos sus ojos en el altar radiante de luz; como pocas veces atentos a los movimientos del celebrante, que con paso inseguro sube las gradas del altar, acompañado de sus ilustres padrinos pontificales y ministros. En lugar distinguido los señores padrinos de honor, y a sus lados una señora eclesiana y una señorita, aborlas no sabemos si en la contemplación del hijo y hermano que por fin logró el objeto de sus ansias o en el recuerdo del consorte, del padre, que no lo ve en este mundo aunque en el otro recien las primicias del sacrificio se va a ofrecer al Señor. ¡Oh, si él viviera!

Allí, abajo, el ambiente está saturado de devoción y simpatía; acá, en el presbiterio predomina la emoción que resalta benéfico contagioso a impulsos de la palabra sencillamente evangélica del predicador, el fraternal amigo Sr. Martínez Romero que sobreponiéndose a las molestias de penitencia doliente que contribuye al realce de esta solemnidad, por su particular efecto al que de niño a divino su luck acción el sacerdocio, del que ha sido generoso protector. Tras un exordio de circunstancias, con un periodo emotivo, demostró cumplidamente caído en todo momento a las Sagradas Escrituras, fuentes de inagotable fecundidad para el orador sagrado, que el sacerdote tiene de Dios el poder de crear, de redimir y santificar, a quien los fieles deben gratitud, reverencia, compasión y protección.

En el coro, el estío de Hijos de María de la Misericordia reforzado con tan valiosos elementos como los señores Vela, Caron, Morales y Wood, acompañado de nutrida orquesta, bajo la competente dirección del señor Sánchez Medina, interpretó admirablemente la misa a tres voces del eminente maestro Pavesi.

Terminado el santo sacrificio, el nuevo sacerdote fué recibiendo los parabienes de la concurrencia, que ha sido sus aplausos hasta ayer: unidas con el óleo pontifical y el orar con el consorcio de la hostia santa y la mezcla de.

En el salón de actos del vecino Asilo de San Miguel, fueron obsequiados espléndidamente los invitados, entre los que vimos aristocráticas damas, señoritas y caballeros que sería prolijo enumerar. Ni aun allí estuvo ociosa la caridad. Un cristiano caballero don José Medavilla tuvo la feliz iniciativa que fué entusiásticamente secundada, de repaudar entre los presentes, para obsequiar al sacerdote amigo una casulla, obsequio que será a los muchos y valerosos que le dedicaron familiares y amigos.

Sea bien venido al gran sacerdote don Joaquín Martínez Macropía el último de sus hermanos ilustre el honor de significarle la complacencia con que le acogemos los operarios de la Unión del Señor, esperando que no le arredre lo adverso de la hora en que es llamado a cooperar a la salvación de las almas, de las que muchas andan errantes, lejos del redil y nosotros como los instrumentos destinados a rescatarlas.

Que con el favor divino y la protección de la Virgen Madre, que no han de faltarnos, podamos al final de la jornada repetir con el apostol, «bonum certamen certavi...»

FRANCISCO SOLER

El general López Pinto

Ha sido ascendido al empleo de general de brigada nuestro querido amigo el coronel de Artillería don José López Pinto Berizo, que tan justos prestigios y simpatías goza en nuestra ciudad. Se le ha conferido al mando de la tercera brigada de Artillería. Reciba nuestra felicitación más cordial al nuevo Brigadier.

Boja de servicios

Nació el día 11 de marzo de 1876. Ingresó en el servicio, como alumno de la Academia General Militar, en 30 de octubre de 1890, siendo promovido a alférez alumno de Artillería en 27 de junio de 1893; a segundo teniente alumno, en 18 de julio de 1894 y a primer teniente de Artillería en 7 de marzo de 1896; ascendiendo a capitán su 25 de agosto de 1904 a comandante, en 8 de febrero de 1917; a teniente coronel, en 20 de no-

viembre de 1921, y a coronel, en 2 de junio de 1929.

Sirvió en sus diferentes empleos en los quintos, sexto y 13 batallones de Artillería de plaza; segundo, quinto y 14 regimientos montados de Artillería; cuarto regimiento ligero de campaña; 10 regimiento de Artillería pesada, regimiento de Costa número 3; Comandante de Artillería de Cartagena y Costa; Academia de Artillería y sexto y séptimo regimientos de Artillería ligera, mando de la brigada que ha ejercido hasta su ascenso.

Ha desempeñado el puesto de portavoz oracional del regimiento.

Se halla en posesión de las siguientes condecoraciones:

Medalla honorífica; una Cruz Mérito Militar con distintivo blanco; tres cruces del Mérito Naval con distintivo blanco; distinción del grado de Cruz Roja Española y otras y pluma de San Hermenegildo.

Consta que de cuarenta y un años de servicios de ejerce, treinta y uno de oficial.

POLITICA LOCAL

El concejal señor Castillo ha sido el objeto de una crítica por parte de los proleones según dice el órgano del partido.

Para sustituirle ha sido elegido don Luis Romero quien ha aceptado la designación.

Manifiesto obrero

Los elementos de la C. N. T. y U. G. T. que formaron el comité de la última huelga han publicado el manifiesto que conocemos, dando cuenta de su actuación.

Difunden su programa, manifestando que lo que se consiguió en la asamblea de fuerzas vivas del Ayuntamiento era lo más beneficioso para la clase obrera y representaba el objetivo para cuya consecución se planteó el movimiento. Protestan a la vez de que la logro de elementos comunistas malograron lo que tan dignamente habían conseguido los 19 componentes del Comité de Huelga.